



Estados Unidos abandona la CMNUCC y desata una tormenta política y climática

Description

Por Imanol R.H.

La decisión de que **Estados Unidos abandona la CMNUCC** ha encendido todas las alarmas en la comunidad internacional. Greenpeace denuncia que la retirada ordenada por Donald Trump no solo es vergonzosa, sino profundamente peligrosa, al dar la espalda a la cooperación global frente al cambio climático.

La organización advierte de que abandonar tratados clave y [organismos científicos como el IPCC](#) no elimina la crisis climática, pero sí deja al mundo más expuesto, desinformado y vulnerable.

Si bien **la cooperación multilateral es vital**, las consecuencias de la retirada variarán, ya que Estados Unidos y otras naciones ricas aportan una financiación importante, y abandonar esta responsabilidad traslada una carga mayor a los países restantes, que se espera que compensen a nivel mundial.

Estados Unidos abandona la CMNUCC y pone en riesgo la cooperación climática

Al mismo tiempo, **las negociaciones internacionales podrían avanzar** sin la obstrucción de Estados Unidos, lo que permitiría el progreso, incluso cuando los estadounidenses y las empresas siguen viéndose afectados.

Esto ilustra la importancia de la retirada en medio de patrones más amplios de comportamiento gubernamental, agresivo, engañoso e irresponsable en general.

En respuesta a la emisión del memorando del presidente Trump, que ordena a las agencias estadounidenses retirar a Estados Unidos de 66 organizaciones internacionales, incluyendo el Tratado Global de los Océanos y el Convenio Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático.

Estados Unidos abandona la CMNUCC y rompe el consenso climático

John Hocevar, director de la campaña de Océanos de Greenpeace EE. UU., declara: "Una vez más, el presidente ha ignorado los intereses de Estados Unidos para promover su propia agenda personal, **poniendo en peligro nuestro futuro colectivo**

El **cambio climático** ya le cuesta a la economía estadounidense **150.000 millones de dólares** al año y se prevé que aumente drásticamente. Los problemas reales que estas organizaciones trabajan para resolver no se detendrán en la frontera estadounidense solo porque el presidente ya no quiera que Estados Unidos ayude a abordarlos”.

Si bien la colaboración multilateral es importante para resolver los problemas del mundo, los impactos de la retirada de Trump serán dispares.

Estados Unidos y otros países del Norte Global proporcionan gran parte del financiamiento que facilita estos esfuerzos, y que Trump dé la espalda a esta responsabilidad crucial, impondrá una mayor carga sobre otros para que asuman la responsabilidad.

Greenpeace denuncia que Estados Unidos abandona la CMNUCC

“Por otro lado, las negociaciones internacionales no se verán retrasadas por el comportamiento obstrucciónista de la administración Trump. Tras retirarse de estas organizaciones, la administración **ya no podrá bloquear el progreso global**, aunque los estadounidenses y las empresas estadounidenses seguirán viéndose afectados.

Quizás se pregunten por qué importa la orden de Trump de retirar a Estados Unidos de los esfuerzos internacionales, dadas todas las demás decisiones terribles que está tomando. El gobierno **ha bombardeado Venezuela, secuestrado a su líder y amenazado con anexar Groenlandia por la fuerza**.

Ayer, después de que un **agente enmascarado del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) de EE. UU.** disparara fatalmente a una joven madre en la cara y huyera del lugar, el gobierno, cruelmente, difundió una historia que no tenía relación con lo grabado en video”.

Añade Hocevar, “El denominador común es un gobierno sin ley al que el Congreso no ha exigido responsabilidades. Eso debe cambiar, y depende de todos nosotros asegurarnos de que así sea”.

Impacto global tras que Estados Unidos abandona la CMNUCC

“Llamamos a la comunidad internacional a mantenerse firme, como ya hizo en ocasiones anteriores, en que el gobierno de EE.UU. salió o **decidió no suscribir acuerdos climáticos globales**.

Proteger el planeta es responsabilidad de todos y la irresponsabilidad de uno no evita la necesidad de actuar de los demás, sino que la acrecienta.

Esperamos que el Gobierno español, el portugués y el resto de la UE lideren con más fuerza los compromisos internacionales y el marco multilateral de la ONU”, ha declarado Eva Saldaña, directora de Greenpeace España y Portugal.

Europa llamada a liderar tras que Estados Unidos abandona la CMNUCC

“Si abandonar los tratados es lamentable, incluso peor es abandonar ámbitos de investigación global como el IPCC (Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático).

Dejar de mirar un problema no lo hace desaparecer, **solo nos abandona en la ignorancia y en la desprotección**”, ha añadido **José Luis García Ortega**, responsable del área de Clima, Energía y Movilidad de Greenpeace España.

Estas acciones comparten un denominador común: la anarquía sin control del Congreso, lo que genera demandas de rendición de cuentas y responsabilidad cívica, al tiempo que insta a los socios globales a **mantenerse firmes e intensificar su liderazgo dentro de los marcos multilaterales**

a pesar de la retirada de Estados Unidos en el extranjero.

Se insta a los líderes europeos a fortalecer los compromisos, ya que abandonar los tratados y la investigación científica global, como las evaluaciones climáticas, profundiza la ignorancia y la vulnerabilidad, lo que demuestra que **ignorar las crisis planetarias no las resuelve ni reduce los riesgos compartidos en todo el mundo en la actualidad.**

El Maipo/Ecoticias

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl